



LA DEJAN PARA EL PRÓXIMO AÑO

Diputados frenan la reforma a Infonavit

MONREAL AFIRMA QUE

quieren ir despacio para revisar estas próximas dos semanas los instrumentos legislativos

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gimm.com.mx

El jefe de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, descartó la realización de un periodo extraordinario en lo que resta de diciembre para aprobar la reforma al Infonavit.

"Créanme, no va a haber periodo extraordinario los próximos días", afirmó.

Aunque admitió desconocer cuándo se retomaría la discusión del dictamen, el líder parlamentario de la mayoría precisó que será hasta 2025.

"No les quiero adelantar nada. Pero lo que estamos haciendo es el compás; (queremos ir) despacio para revisar estas próximas dos semanas estos instrumentos legislativos", declaró Monreal.

Argumentó el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que, si bien su banca da apoya las iniciativas de la presidenta Claudia Sheinbaum, se darán el tiempo de escuchar las posiciones de trabajadores y empresarios sobre el dictamen avalado el viernes por los senadores.

"Quiero agradecer a todos los partidos, a todos los grupos parlamentarios, que hablé con todos y estaban muy preocupados por la rapidez de pasado mañana sacar todo, y gracias a la reflexión de la mayoría de Morena, estamos atendiendo estas preocupaciones. Y creo que va a salir bien, va a salir bien todo", comentó.

La determinación de Monreal Ávila fue respaldada por los coordinadores de la diputación del PVEM, Carlos Puente, y del PRI, Rubén Moreira, quienes reconocieron la disposición del presidente de la Jucopo a que se atiendan las dudas de los involucrados en la reforma.

De esa manera quedó frenada, al menos por lo que resta del año, la reforma que según especialistas y líderes gremiales estaría rompiendo con el modelo de administración tripartita que desde su fundación ha tenido el fondo de la vivienda para los trabajadores que, junto con sus empleadores, realizan aportaciones que en total ascienden a más de 2 billones de pesos.

La reforma —que ya avaló el Senado el viernes pasado— otorga al gobierno

federal facultades para manejar los ahorros de los trabajadores y asumir la tarea de construir las viviendas.

PVEM Y PRI CELEBRAN

El coordinador de los diputados del PVEM, Carlos Puente, expuso en sus redes sociales que su banca cada reconoce "la sensibilidad política y apertura al diálogo del coordinador Ricardo Monreal, a fin de revisar la legislación en materia de vivienda".

El jefe de la fracción aliada a Morena compartió un comunicado de prensa en el que se expone que el compromiso de los verdes "es legislar con responsabilidad para el bienestar de las y los mexicanos".



Por su parte, el líder de los priistas en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, difundió en su cuenta de X un video en el que advierte de los riesgos de la reforma y adelanta desde ya el voto en contra, porque el cambio altera el modelo tripartita del Infonavit, dijo, que su partido creó cuando fue gobierno.

"No tendremos en lo inmediato periodo extraordinario. Reconozco la decisión del líder de la mayoría, Ricardo Monreal, para postergar la discusión de la reforma al Infonavit", expuso el jefe parlamentario opositor.

"El PRI se coloca del lado de los trabajadores y se opone a cualquier acción que lastime sus derechos", adelantó Moreira Valdez.

Ayer se tenía previsto que se subiera a comisiones la reforma del Infonavit. No fue así, se canceló la reunión convocada por la Comisión de Vivienda para aprobar el dictamen.

Aunque la reunión se programó desde la noche del domingo para las 17 horas de ayer lunes, finalmente sólo los integrantes de la Junta Directiva de la Comisión de la Vivienda que se declararon en sesión permanente.

Sin embargo, se anunció que se posponía la convocatoria a todos los integrantes.



Sí he recibido empresarios, he recibido sindicatos, he recibido personas distintas. Incluso partidos políticos o coordinadores de grupos parlamentarios."

RICARDO MONREAL
DIPUTADO DE MORENA



Foto: Especial

La diputada Maribel Martínez dijo que se mantendrán atentos ante cualquier discusión.



Lo que hicimos fue abrir la sesión de Junta Directiva y declaramos en sesión permanente para cualquier discusión que se pudiera realizar."

MARIBEL MARTÍNEZ
DIPUTADA DEL PT

EL DATO

Elemento
El dictamen de la comisión ya se encuentra en la *Gaceta Parlamentaria*.